
  

28.03.2025 “Einheit der Muslime” 

ِِبسِْمِِ نِِِالَلّه حْمهَٰ حِيمِِِالرَه  الرَه

اعْتهصِمُوا بْلِِِوه ِِبحِه م۪يعًاِالَلَّٰ ِِجه له قُوا ِِوه رَه اذْكُرُواِتهفه تهِِوه ِِنِعْمه لهيْكُمِِْالَلَّٰ كُنْتُِِاذِِِْعه
َٓاءًِِمِْ ِِاهعْده َِِٓفهاهصْبهحْتُمِِْقُلُوبكُِمِِْبهيْنهِِفهاهلَهفه تِه۪ انًاِ ِبنِِعْمه كُنْتُمِِْاخِْوه لَٰىِوه اِعه فه حُفِِْشه

ةِ  كُمِِْالنَهارِِِمِنهِِره اِ مِِِفهاهنْقهذه ِِنْهه لكِه يَِنُِِكهذَٰ ُِِيبُه يهاتِهِِ۪لهكُمِِْالَلَّٰ لَهكُمِِْاَٰ  تههْتهدُونهِِلهعه

ِ قهاله ِوه ِِ:ِصلى الله عليه وسلمالنَهبِيَُ عه ِمه يْطهانه ِالشَه الْفُرْقهةه،ِفهإنَِه إيَِهاكُمِْوه ةِ،ِوه اعه مه لهيْكُمِْبِالْجه عه
ةهِ اعه مه مِِالْجه لْزه نَهةِِفهلْيه ةهِالْجه ادهِبهحْبُوحه نِْأهره دُ،ِمه ِالِثْنهيْنِِأهبْعه ِمِنه هُوه احِدِ،ِوه  .الْوه

 

Werte Muslime! 

Der Herr aller Welten spricht im Edlen Koran: „Und 

haltet allesamt am Seil Allahs fest und spaltet euch 

nicht. Und gedenkt der Huld Allahs gegen euch, als 

ihr Feinde wart. Alsdann fügte Er eure Herzen so in 

Liebe zusammen, dass ihr durch Seine Gnade 

Brüder wurdet – ihr standet am Rande einer 

Feuergrube und Er bewahrte euch davor. Auf diese 

Weise erklärt euch Allah Seine Zeichen, damit ihr 

eure Rechtleitung finden möget!“ (Alu Imran, 103) 

Einheit und Solidarität sichern das Überleben jeder 

Gemeinschaft, Gesellschaft und Nation. Der Erhabene 

Allah erinnert uns hieran, indem Er erklärt, dass alle 

Muslime Brüder sind. Deshalb sollten wir stets im 

Bewusstsein der Brüderlichkeit handeln, uns 

gegenseitig lieben und respektieren und die 

Brüderlichkeit unter uns stärken. Lasst uns niemals 

vergessen, dass Uneinigkeit, Zwietracht und 

Feindschaft die Gemeinschaft schwächen und zu ihrem 

Zerfall und Untergang führen. 

Werte Gläubige! 

Um eine starke Gesellschaft und feste Gemeinschaft zu 

sein, müssen wir frei von schlechten Gefühlen wie 

Groll, Hass und Feindseligkeit sein. Denn wenn der 

Hass wächst, nimmt die Liebe ab, und wenn der Hass 

zunimmt, wird die Brüderlichkeit schwächer. Der 

Erhabene Allah spricht im Edlen Koran zu Seinem 

geliebten Propheten صلى الله عليه وسلم: „Mit jenen aber, die in ihren 

Glauben Spaltung trugen und zu Parteien wurden, 

hast du nichts zu schaffen. Ihr Fall wird sicherlich 

vor Allah kommen. Hierauf wird Er ihnen kundtut, 

was sie zu tun pflegten.“ (El-En’am, 159) 

Unser geliebter Prophet صلى الله عليه وسلم sagte: „Seid nicht zornig 

aufeinander, beneidet einander nicht, kehrt euch 

nicht voneinander ab. O Diener Allahs! Seid 

Brüder!“ (Bukhari, Edep, 57) 

Werte Muslime!  

Feindseligkeit, Hass, Habgier und Zwietracht sind 

Krankheiten der Triebseele, die die Menschheit ins 

Verderben führen, die Gesellschaft untergraben und die 

Brüderlichkeit zerstören. Sie sind der Weg des Unheils 

und des Scheytan, der damit begann, dass Qabil seinen 

Bruder Habil erschlug.  

Der Muslim muss geduldig und demütig sein, darf 

seinem Zorn nicht freien Lauf lassen und seinem 

Bruder keinen Schaden zufügen. Denn der Prophet  صلى الله عليه وسلم 

sagte: „Der wahre Held ist nicht der, der andere zu 

Boden wirft, sondern der, der sich selbst beherrscht, 

wenn er wütend ist.“ (Muwatta, 1647) 

Wer seinem Zorn freien Lauf lässt und redet, ohne 

nachzudenken, macht sich zum Spielball des Teufels. 

Feindschaft, Hass und Zwietracht gehören zum größten 

Unheil und zerreißen das Band zwischen den 

Muslimen. Unser Erhabener Herr warnt uns hiervor mit 

folgenden Worten: „Und die Zwietracht ist 

schlimmer als das Töten!“ (El-Baqara, 191) 

Werte Brüder! 

Unser Erhabener Herr befiehlt uns ein Leben in Einheit, 

Solidarität und Brüderlichkeit. Er möchte, dass wir 

unsere Herzen von Hass, Feindschaft, Neid und 

anderen hässlichen Eigenschaften reinigen. Wahre 

Einheit und Solidarität besteht jedoch nicht aus 

Worten, sondern aus einem aufrichtigen Herzen und 

einem schönen Verhalten. 

Der Gesandte Allahs صلى الله عليه وسلم fragte seine Gefährten: „Soll 

ich euch denn nicht etwas sagen, das besser als das 

Fasten, das Gebet und das Almosengeben ist?“ Sie 

antworteten: „Doch, o Gesandter Allahs!“ Da sagte er: 

„Es ist das Schlichten des Streits zwischen zwei 

Menschen. Denn der Streit zwischen zwei Menschen 

macht die frommen Taten zunichte, die sie vollbracht 

haben.“ (Ebû Dâvûd, Edeb 50; Ahmed b. Hanbel, Müsned, VI, 

444) 

Werte Gemeinde! Der Islam befiehlt uns die Einheit, 

die gegenseitige Liebe und das fromme Handeln. Der 

Scheytan und das Nefs spornen hingegen zu Spaltung, 

Krieg, Hass, Feindschaft und Zwietracht an. Deshalb 

sollten wir uns von allen Arten der Zwietracht 

fernhalten, die uns gegeneinander aufhetzen und unsere 

Brüderlichkeit zerstören. Lasst uns nie vergessen, dass 

die Zwietracht der Weg des Verderbens ist, der mit dem 

Mord Qabils an seinem Bruder Habil begann. Es gehört 

sich nicht für einen Muslimen, diesen Weg 

einzuschlagen! 


